

**JESÚS
ORTEGA MARTÍNEZ**
**Un crimen
de Estado**

Hace diez años lo que realmente ocurrió es que no se rescató el sistema financiero, sino se protegió a una oligarquía, lo que deterioró la vida de toda la población mexicana. Millones de tarjetahabientes fueron acosados y vejados en su domicilio, muchos perdieron su casa, su automóvil, y otros perdieron su libertad.

En un acto de cinismo, tanto Felipe Calderón como Ernesto Zedillo citaron al Fobaproa durante el Foro Económico Mundial de Davos, en el que ni uno ni otro tuvieron ética para señalar que éste ha sido uno de los peores momentos económicos en la vida del México contemporáneo.

El mismo Zedillo reconoció que ese fondo le costó a México 20% de su Producto Interno Bruto (PIB), es decir, más de dos billones de pesos, lo cual significó que millones de familias perdieran sus bienes, y hasta la fecha las repercusiones son evidentes en los sectores más desprotegidos del país.

Lo que se les olvidó mencionar a Calderón y a Zedillo fueron las repercusiones sociales en todos los sectores, pues al destinar semejante cantidad de recursos para rescatar a los banqueros, recortaron presupuesto a los programas sociales y dejaron indefensas a las familias mexicanas, cuando su obligación era, y es, proteger a todos.

Estamos ante un acto de complicidad entre el PRI y el PAN, quienes desde la aplicación de este fondo se han empeñado en defenderlo y Calderón, en la misma línea, aseguró que el sistema bancario de México es realmente sano gracias a que se limpió hace diez años, con lo que apoyó este crimen de

Estado.

En esta terrible lógica, ahora el gobierno federal, al tiempo que presume el sistema financiero, da incrementos al salario mínimo de dos pesos, ignora a los trabajadores del campo y de la pesca con un presupuesto menor a sus necesidades y permite tasas de interés similares a las de la usura.

A mí me parece un cinismo que digan, sin rubor, que el rescate de los bancos en México costó más que el rescate de los bancos estadounidenses.

El PRD, como nadie, ha luchado por que se esclarezca el asunto del Fobaproa y todos sabemos que el PRI y el PAN han querido ocultar permanentemente los atropellos que hicieron contra la gente y las agresiones que se dieron a la economía nacional.

Nosotros no queremos quedarnos sin sistema financiero y vale la pena reiterarlo ahora en el marco de la crisis, nosotros no queremos que desaparezcan los bancos, sino, por el contrario, queremos que haya crédito oportuno y barato, pero no queremos que en lugar de preservar el sistema financiero se siga preservando la corrupción en un pequeño grupo.

Hace diez años lo que realmente ocurrió es que no se rescató el sistema financiero, sino se protegió a una oligarquía, lo que deterioró la vida de toda la población mexicana. Millones de tarjetahabientes fueron acosados y vejados en su domicilio, muchos perdieron su casa, su automóvil, y otros perdieron su libertad, mientras que algunos banqueros fueron protegidos con el dinero de todos los mexicanos.

Los afectados ven en estas declaraciones de Calderón y de Zedillo una burla, y no podemos permitir la desmemoria.

Este es un tema pendiente en el país y, en un acto de congruencia, tenemos que revisar nuevamente las malas decisiones económicas tomadas por el gobierno, y estoy seguro de que los diputados y los senadores del PRD lucharán por que este fondo sea investigado, así como a sus operadores y cómplices.

ortegamartinezjesus@hotmail.com

